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В регионе примут 
дорожную карту
для инВестороВ

Разработать в России свод 
инвестиционных правил 
поручил глава государства 
Владимир Путин по итогам 
Петербургского международ-
ного экономического форума 
— 2021. Президент поставил 
перед правительством РФ 
задачу по созданию системы 
поддержки новых инвестици-
онных проектов, обеспечив ее 
внедрение к 2024 году во всех 
субъектах. На федеральном 
уровне эту работу курирует 
первый вице-премьер Андрей 

Белоусов, который провел 
серию совещаний, посвящен-
ных данной теме, с участием 
в том числе и представителей 
Челябинской области. От-
метим, Южный Урал вошел в 
список 11 «пилотных» субъ-
ектов, где эта работа на регио-
нальном уровне уже началась.

Депутатами областного 
парламента принят целый 
пакет законодательных 
инициатив, направленных 
на поддержку инвесторов и 
создание благоприятного  де-

лового климата. 
Во многом благо-
даря этому Челя-
бинская область 
вошла в десятку 

регионов с наибольшей инве-
стиционной  привлекательно-
стью.

На совещании в Законода-
тельном Собрании, которое 
провел первый вице-спикер 
южноуральского парламента 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»), депутаты 
и представители областного 
министерства экономическо-
го развития обсудили проект 
инвестдекларации.

Документ содержит пере-
чень целей инвестиционного 
развития региона, его клю-
чевые характеристики, инве-
стиционные обязательства, 
описание инвестиционной 
команды и мер поддержки 
инвесторам. Инвестиционная 
декларация вместе с осталь-
ными составляющими ин-
вестстандарта будет источни-
ком необходимых инвестору 
знаний, индикатором инвест-
привлекательности области.

Александр Лазарев отме-
тил, что декларация позволит 
упростить работу инвесторов 
в территориях и создаст опре-
деленные условия для привле-
чения инвестиций в регион.

— Безусловно, если до-
кумент хорошо себя зареко-
мендует, он будет трансли-
роваться на всю Российскую 
Федерацию, упростит работу 
предпринимательскому сооб-
ществу и привлечет дополни-
тельные средства в развитие 
всей страны, — подчеркнул 
первый за-
меститель 
председате-
ля Законо-
дательного 
Собрания.

В то же 
время пар-
ламентарии 
высказали 
ряд предло-
жений как в 
сам проект 
декларации, 
так и в работу по внедрению 
инвестиционного стандарта в 
целом. Одно из предложений 
касалось необходимости при-
дания всему комплексу реали-
зуемых в регионе составляю-
щих стандарта практической 
пользы для инвестора. К при-
меру, нужно, чтобы инициато-
рам проектов было понятно, в 

какое ведомство обратиться за 
поддержкой и сопровождени-
ем, чтобы сокращалось время 
предоставления услуг. 

Первый заместитель 
председателя комитета по 
промышленной политике 
Владимир Перезолов (фракция 
«Единая Россия») предложил 

расширить 
инвести-
ционную 
команду 
региона, 
включив в 
нее и пред-
ставителей 
региональ-
ного ми-
нистерства 
тарифного 
регулирова-
ния, так как 

зачастую вопросы инвесторов 
затрагивают эту сферу.

После рассмотрения про-
екта декларации представите-
лями деловых объединений и 
внесения предложений, в том 
числе и от депутатов Законо-
дательного Собрания, доку-
мент направят на утверждение 
губернатору.

В ближайшее время в Челябинской области 
ожидается принятие инвестиционной деклара-
ции. накануне ее проект обсуждался в Законо-
дательном собрании. по мнению депутатов, 
документ должен не только декларировать 
единые правила для инвесторов, но и нести 
прагматический характер, иметь практическую 
пользу. а значит, стать следующим шагом в 
экономическом развитии нашего региона.

александр патритееВ. Фото людмилы коВалеВой
Челябинская область 
занимает девятое 
место среди субъектов 
РФ в рейтинге 
инвестиционной 
привлекательности, 
во многом благодаря 
выстроенной правовой 
базе, последовательной 
законотворческой 
работе.

В Челябинской области для инвесторов выстроена правовая база, действуют 
меры поддержки. Принятие инвестдекларации — следующий шаг в этой работе.

также В номере:
как многодетным улучшить
жилищные условия...              с. 3
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ноВости

Поправки предусматрива-
ют увеличение доходов ре-
гионального бюджета на 3,9 
млрд рублей. Из них боль-
шая часть, а именно 3,2 млрд                             
рублей, — собственные нало-
говые и неналоговые доходы. 
Остальное — средства целевых 
федеральных трансфертов.

Проводивший заседание 
первый заместитель председа-
теля комитета Юрий Карлика-
нов (фракция «Единая Россия») 
отметил, что федеральные 
средства будут направлены 
на поддержку и развитие со-
циально-экономической 
сферы Челябинской области.

— За счет средств резерв-
ного фонда федерального 
правительства 480 млн рублей 
будут направлены на финан-
совое обеспечение дорожной 
деятельности. Более 270 млн 
рублей направят на стимули-
рование программ развития 
жилищного строительства 
субъектов РФ. На создание 
модельных муниципальных 
библиотек — 25 млн рублей. 
По 15 млн рублей направят на 
поддержку сельского хозяйства 
и культуры, около 5 млн рублей 
— на поддержку творческой де-
ятельности и техническое осна-
щение детских и кукольных те-
атров, — уточнил вице-спикер 
южноуральского парламента.

С учетом предлагаемых 
изменений параметры об-
ластного бюджета на этот год 
по доходам составят 225,8 
млрд рублей, столько же и 
по расходам. А значит, бюд-
жет региона по-прежнему 
остается бездефицитным.

В 2021 году на Южном Ура-
ле в рамках инициативного 
бюджетирования конкурс-
ный отбор прошли и будут 
реализованы 503 инициатив-
ных проекта южноуральцев 
на сумму 1,1 млрд рублей. К 
слову, 98,4% от этой суммы 
составляют деньги областной 
казны, остальное — средства 
местных бюджетов и иници-
ативные платежи граждан. 

К началу октября про-
екты, запланированные к 
реализации в этому году, 
полностью завершены в че-
тырех муниципалитетах. 

Так, в Локомотивном го-
родском округе (1 проект) 
приобретена коммунальная 
техника. В Усть-Катаве (8 
проектов) проведена отсып-
ка дорог частного сектора, 
установлены фонари уличного 

освещения, отремонтирована 
кровля в школе и спортивно-
оздоровительном комплексе, 
выполнен ремонт памятни-
ков, на дворовой территории 
многоквартирных домов 
установлен детский игро-
вой городок. В Агаповском 
районе (2 проекта) приоб-
ретены помещение ФОКа в 
селе Новобурановка и детская 
площадка в поселке Гумбей-
ка. В Кизильском районе (5 
проектов) реконструировано 
уличное освещение, проведе-
ны работы по ремонту систе-
мы теплоснабжения в школе, 
отремонтированы дороги.

— На сегодняшний день 
уровень реализации иници-
ативных проектов в Челя-
бинской области достаточно 
высок, все муниципалитеты 
активно включены в работу. 
Есть небольшие сложности, 
связанные с погодными усло-
виями. Но в целом ожидаем, 
что с помощью механизма 
инициативного бюджети-
рования многие проблемы 
на местах будут решаться 
еще эффективнее и опера-
тивнее, — отметил первый 
заместитель председателя 
комитета Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия»).

фиНАНСы

НАРоДНый бЮДжЕТ

южноуральская казна                            
пополнится собственными доходами

Депутаты комитета по бюджету и налогам поддержали поправки 
в областной бюджет на 2021 год и на плановый период 2022 и 
2023 годов. изменения вызваны увеличением собственных дохо-
дов Челябинской области и поступлением целевых федеральных 
трансфертов.

александр патритееВ

цифРА

собственных доходов 
региона пополнили бюджет 
Челябинской области.

3,2
млрд рублей

инициативные проекты полностью реализованы 
в ряде муниципалитетов
Депутаты комитета по бюджету 
и налогам держат руку на пульсе 
реализации инициативных про-
ектов в Челябинской области. 
На очередном заседании коми-
тета были рассмотрены проме-
жуточные, на начало октября, 
итоги этой, без преувеличения, 
масштабной работы.

роман рудин

Инициативные проекты жителей в первую 
очередь касаются благоустройства.

На отдельное жилье сможет 
рассчитывать категория детей, 
которым приходится жить в 
одном помещении с чужи-
ми людьми — с теми, кто не 
являются членами его семьи 
(не близкие родственники).

Председатель комитета по 
социальной политике Сергей 
буяков (фракция «Единая Рос-
сия») подчеркнул, что измене-
ния необходимо внести в связи 
с жизненными ситуациями. 

— Таких случаев немно-
го, но они имеют место, 
— отметил парламентарий. 

В качестве примера Сергей 
Буяков привел случай, когда 
мать лишают родительских 
прав и ребенок оказывается 
в детском доме. 
Пока он там на-
ходится, жен-
щина продает 
свою долю жи-

лья другим гражданам. Ребе-
нок возвращается из приюта 
и живет под одной крышей 
с чужими людьми. При этом 
последние зачастую ведут 
асоциальный образ жизни. 

Теперь данная категория 
детей сможет получить допол-
нительное право на признание 
жилья непригодным и попа-
дет в список нуждающихся.

Второе изменение в област-
ном законодательстве каса-
ется перечисления денежных 
средств для детей-сирот за 
коммерческий наем жило-
го помещения. Полномочия 
по этому вопросу передают 
в региональное министер-
ство социальных отношений. 

Стоит отметить, что размер 
компенсации на сегодняш-
ний день не превышает ше-
сти тысяч рублей в городских 
округах и трех тысяч рублей 
в муниципальных районах. 
Получателями компенсации 
являются дети-сироты, кото-
рые включены в список нуж-
дающихся в улучшении жилья.

Распоряжением губерна-
тора от 21 октября в регионе 
вводятся дополнительные 
ограничительные меры. Так, 
с 30 октября вход и нахож-
дение в торговых центрах, 
торговых комплексах, тор-
гово-развлекательных ком-
плексах допускается при на-
личии у гражданина (кроме 
несовершеннолетних) дей-
ствующего QR-кода. Эти 

требования распространяются 
и на пребывающих в панси-
онатах, санаториях, профи-
лакториях, на базах отдыха. 

С 30 октября по 7 ноября 
действующий QR-код (за 
исключением лиц моложе 
18 лет) нужно будет предъ-
являть в парикмахерских, 
физкультурно-оздоровитель-
ных комплексах, бассейнах и 
иных подобных объектах.

С 25 октября в период с 23 
до 6 часов приостанавливается 
оказание услуг общественно-
го питания, за исключением 
продажи товаров, обслужива-
ния навынос без посещения 
гражданами помещений пред-
приятий общепита, доставки 
заказов, обслуживания на ав-
тозаправках, на территории 
аэропортов, авто- и железно-
дорожных вокзалов (станций).

Работающих граждан кате-
гории 60+, не прошедших вак-
цинацию против COVID-19 
или не перенесших его за по-
следние полгода, необходимо 
перевести на дистанционный 
режим работы на один месяц. 
Неработающие граждане ка-
тегории 60+ при тех же ус-
ловиях обязаны соблюдать 
режим самоизоляции, не по-
кидать место проживания, 
кроме случаев обращения за 
экстренной медпомощью, 
проведения вакцинации 
против COVID-19 и случаев 
иной прямой угрозы жизни и 
здоровью, случаев следования 
к ближайшему месту приоб-
ретения товаров, работ, услуг, 
выгула домашних животных 
на расстоянии, не превыша-
ющем 100 метров от места 
проживания, выноса мусора.

АКТуАЛьНо

дни с 30 октября по 7 ноября в Челябинской области 
объявлены нерабочими

В соответствии с указом президента в целях недопущения рас-
пространения COVID-19 в Челябинской области установлены 
нерабочие дни с 30 октября по 7 ноября 2021 года с сохранением 
заработной платы работников.

нина Черкасская. Фото людмилы коВалеВой

Вакцинировавшиеся имеют сегодня ряд 
преимуществ перед теми, кто не привился. 

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

на южном урале расширят список 
нуждающихся в жилье сирот

Депутаты комитета законода-
тельного Собрания по социаль-
ной политике поддержали не-
сколько законопроектов, кото-
рые расширяют меры поддержки 
для детей-сирот в Челябинской 
области. 

анастасия ХиВинцеВа 

также В номере:
что важно знать
о догазификации...               с. 4
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меры поддержки

По словам председателя 
комитета по социальной по-
литике, руководителя проекта 
«Народный контроль» Сергея 
буякова (фракция «Единая 
Россия»), вопрос находится на 

постоянном контроле депута-
тов, органов исполнительной 
власти, надзорных ведомств. 
Действительно, сегодня име-
ется практически весь спектр 
медикаментов для лечения 
коронавируса в амбулатор-
ных условиях и в стационарах. 

— В медорганизациях име-
ется полуторамесячный запас 
лекарств, в том числе противо-
вирусных, антибактериальных, 
гормональных и других, для 
лечения коронавируса, — за-
верил министр здравоохране-
ния области Юрий Семенов. 
Однако он добавил, что хоте-
лось бы иметь больший резерв 

препаратов для борьбы с ци-
токиновым штормом: у по-
ставщиков и производителей 
отсутствует предложение этих 
препаратов в нужном объеме.

Что касается препаратов 
от коронавируса для паци-
ентов, проходящих лечение 
амбулаторно, министр под-
черкнул: после получения у 
конкретного пациента поло-
жительного теста врач дол-
жен выдать все необходимые 
для лечения медикаменты.

Участники совещания об-
судили вопрос обеспечения 
медорганизаций кислородом.

— На данный момент все 
медицинские организации 
обеспечены кислородом в 
том объеме, который заяв-
лен. Но есть определенная 
напряженность, так как на 
профилактических работах 
находится челябинский за-

вод — основной поставщик 
кислорода. Надеемся, что в 
выходные он уже откроет-
ся, — сказал Юрий Семенов.

К производству кислорода 
для использования его в лечеб-
ных целях должен подключить-
ся ММК. Предприятие оформ-
ляет необходимые документы.

В регионе имеется доста-
точно доз вакцины от коро-
навируса. Вот только темпы 
вакцинации пока оставляют 
желать лучшего. Первый зам-
председателя комитета по со-
циальной политике Александр 
журавлев (фракция «Единая 
Россия») обратил внимание 
на усиление информирова-
ния населения о важности 
вакцинации, строгого со-
блюдения мер безопасности. 

В целом члены рабочей 
группы отметили эффектив-
ную работу аптечных сетей 
розничной и оптовой прода-
жи лекарственных препаратов.

— Мы наблюдаем снижение 
цены по многим позициям. Но 
у некоторых препаратов рост 
цен фиксируется именно у 
производителей, — заметил ру-
ководитель «Областного аптеч-
ного склада» Андрей Князев.

зДРАВоохРАНЕНиЕ

депутаты обратятся к производителям медикаментов

хотя сегодня ситуация с обеспечением лекарственными препаратами 
населения в регионе обстоит лучше, чем прошлой осенью, важно 
держать руку на пульсе. Этой актуальной теме было посвящено 
заседание рабочей группы при законодательном Собрании.

александр патритееВ

Депутаты 
продолжат 
осуществлять 
мониторинг 
лекарственного 
обеспечения 
населения в своих 
избирательных 
округах.

Сергей БуякоВ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

По некоторым медика-
ментам в регионе нет 

достаточного запаса. За-
конодательное Собрание 
подготовит обращение к 
поставщикам и произ-
водителям лекарств.

когда мечты сбываются

Олеся Михайловна вместе с су-
пругом воспитывает троих детей 
— 17-летнюю Светлану, 15-летнюю 
Ксению и 4-летнего Андрюшу.

— Всегда хотелось иметь жилье 
в городе. Мы с мужем откладыва-
ли деньги на покупку при любой 
удобной возможности. Вот только с 
тремя детьми накопить особо не по-
лучалось: постоянно нужна одежда, 
школьные принадлежности, игруш-
ки, — признается женщина. 

Как только Табулдины узнали про 
целевую социальную выплату на 
улучшение жилищных условий, они 
сразу же начали собирать необхо-

димые документы. На поиск жилья, 
которое бы устраивало всех, при-
шлось потратить немало времени. 
Семья пересмотрела большое коли-
чество вариантов, ведь у всех ее чле-
нов были свои требования к квар-
тире мечты: одним хотелось, чтобы 
она была светлой, другим — теплой, 
третьим — просторной. 

— И мы нашли такую! — делится 
радостью наша собеседница.

Приобретением довольны не толь-
ко взрослые, но и дети. 

 — Мы очень благодарны властям 
за такую поддержку. Эта компенса-
ция — огромная помощь, — говорит 
героиня. 

повысить доступность

На Южном Урале не первый год 
реализуется закон «О бесплатном 
предоставлении земельных участ-
ков в собственность граждан для 
индивидуального жилищного стро-
ительства или ведения личного под-
собного хозяйства с возведением 
индивидуального жилого дома на 

приусадебном земельном участке 
на территории Челябинской об-
ласти». На данный момент на учете 
находятся 3004 южноуральца. При 
этом 515 многодетных семей выбра-
ли альтернативную 
меру соцподдержки 
— единовременную 
выплату на приобре-
тение жилья. 

Такое право на за-
конодательном уров-
не ввели несколько 
лет назад — в 2018 
году. С тех пор вос-
пользоваться правом 
на получение выплаты смогли 1137 
многодетных.

— Эта мера позволила значи-
тельно сократить очередь граждан, 
состоящих на учете на бесплатное 
предоставление земельных участков, 
— отметил первый зампредседателя 
комитета по строительной политике 
и ЖКХ Александр Мотовилов (фрак-
ция «Единая Россия»).

По данным министерства соци-
альных отношений области, в этом 
году в региональной казне на предо-
ставление выплаты запланировано 
103 млн рублей. Этих средств хватит 

на 412 многодетных 
семей. Выплатой 
можно рассчитаться 
за обязательства по 
договору купли-про-
дажи жилого поме-
щения или договору 
участия в долевом 
строительстве, за 
первоначальный 
взнос для получения 

ипотечного кредита или погасить ос-
новную сумму долга и уплатить про-
центы по ипотечному кредиту.

Кстати, спикер Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш (руко-
водитель фракции «Единая Россия») 
предложил изменить срок действия 
решения о предоставлении едино-
временной выплаты с шести месяцев 
до одного года.

многодетные улуЧшают 
жилищные услоВия

супруги табулдины из села мордвиновка увельского рай-
она этим летом исполнили свою давнюю мечту — они стали 
обладателями квартиры. на ее приобретение был потрачен 
региональный материнский капитал. большим подспорьем 
стала целевая социальная выплата на улучшение жилищных 
условий, полагающаяся в рамках областного закона.

анастасия ХиВинцеВа. Фото дмитрия куткина

С 2022 года выплату 
будут ежегодно 
индексировать 
согласно 
коэффициенту, 
установленному 
законом о бюджете 
области. 

цифРА

составляет размер социальной 
выплаты. В этом году такую сумму 
получили 314 многодетных семей.

252
 тысяЧи рублей

Парламентарии предлагают продлить срок действия решения 
о предоставлении выплаты с шести месяцев до одного года.
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регион

 В чем разница между газификацией 
и догазификацией? 

– Догазификация распространяет-
ся на подключение индивидуальных 
жилых домов в населенных пунктах, в 
которых уже проложены внутрипосел-
ковые сети и где требуется, как прави-
ло, достроить газопроводы до границ 
земельных участков, на которых рас-
положены такие дома. Догазифика-
ция осуществляется без привлечения 
средств граждан. 

Газификация же касается, во-
первых, не только граждан, но и биз-
неса, который должен за это платить. 
Во-вторых, газификация предполагает 
строительство магистральных и (или) 
межпоселковых, внутрипоселковых 
газопроводов, а уже потом строитель-
ство газопровода до границ земельных 
участков заявителей.

 Каковы критерии для участия в 
программе догазификации? 

– Если индивидуальный жилой дом 
и земельный участок зарегистриро-
ваны, дом расположен в населенном 
пункте, который уже газифицирован, 
то собственник попадает в программу 
догазификации. 

 Если дом находится в СНТ? 
 Если домовладение расположено 

в границах садоводческих или огород-
нических некоммерческих товари-
ществ, а само СНТ расположено в гра-
ницах газифицированного населенно-
го пункта, доведение газопровода до 

границ таких СНТ будет осущест-
вляться без привлечения средств граж-
дан. 

В границах СНТ граждане сами осу-
ществляют строительство газораспре-
делительной сети (с привлечением 
газораспределительной организации 
или иной строительной организа-
ции). Впоследствии подключение 
домовладений осуществляет только 
газораспределительная организация, 
стоимость подключения регулируется 
государством.

 Сколько стоит подключение (до 
границы земельного участка)? 

– Для физического лица, имеющего 
на праве собственности или ином за-
конном основании индивидуальный 
жилой дом в границах газифициро-
ванного населенного пункта и на-
меревающегося использовать газ для 
удовлетворения личных, семейных, 
домашних и иных нужд, не связанных 
с осуществлением предприниматель-
ской (профессиональной) деятель-
ности, стоимость технологического 
присоединения равна нулю.

 Сколько стоит провести газ вну-
три участка? 

– Это зависит от объема работ по 
строительству газопровода внутри зе-
мельного участка, от способа проклад-
ки газопровода. Стоимость газифи-
кации в пределах земельного участка 
силами газораспределительной орга-
низации регулируется государством. 
Услуги сторонней организации оказы-
ваются на договорной основе.  

 Сколько может стоить внутридо-
мовое газовое оборудование?

– Стоимость внутридомового га-
зового оборудования (плита, котел, 
водонагреватель и т. д.) и его монтажа 

зависит от мощности, марки произво-
дителя оборудования, а также от поже-
ланий заявителя, и приобретается до-
полнительно. Газораспределительные 
организации помогут подобрать обо-
рудование. Исходя из ассортимента на 
рынке, минимальный набор оборудо-
вания отечественного производства, 
включающего в себя газовый котел, 
плиту, счетчик в среднем обойдется в 
42–45 тыс. рублей. 

 Как избежать обмана при подклю-
чении?  

– Подключение (технологическое 
присоединение) осуществляют только 
газораспределительные организации, 
деятельность которых регулируется го-
сударством. Если газораспределитель-
ные организации нарушили условия 
договора о подключении, либо соб-
ственник получил необоснованный 
отказ в подключении, 
целесообразно об-
ращаться в Федераль-
ную антимонополь-
ную службу. 

 Что нужно сде-
лать, чтобы получить 
газ?

– В первую оче-
редь — подать заявку. 
Для этого можно вос-
пользоваться сайтом 
газораспределитель-
ной организации 
или прийти в один из 
центров (офисов) газораспределитель-
ной организации. 

Подать заявку на догазификацию 
также можно через электронный пор-
тал Единого оператора газификации 
— CONNECTGAS.RU. В ряде регио-
нов подать заявку также можно через 
государственные сервисы и МФЦ.

 Какие документы нужны?
– На первом этапе для обраще-

ния за догазификацией достаточно 
правоустанавливающих документов 
на земельный участок и индивидуаль-
ный жилой дом, паспорта, СНИЛС 
и контактных данных. На сайтах, в 
мобильных и клиентских офисах га-
зораспределительных организаций, а 

также на портале CONNECTGAS.RU 
доступна типовая форма заявки на до-
газификацию. 

 Могут ли отказать после подачи 
заявки? 

— Отказать в догазификации мо-
гут, если предоставить неполный 
комплект документов или некоррек-
тно заполнить данные. Отказ также 
можно получить, если параметры 
подключения индивидуального жи-
лого дома не будут соответствовать 
критериям, а именно — дом не за-
регистрирован или расположен в 
негазифицированном населенном 
пункте.

 Сколько будет стоить газ? Есть 
ли скрытые платежи за пользование 
газом? 

– Стоимость поставки газа регули-
руется государством, и для граждан 

она устанавлива-
ется региональ-
ными властями 
в зависимости от 
направления ис-
пользования газа 
(пищеприготов-
ление, горячее 
водоснабжение, 
отопление). 

Скрытых плате-
жей нет. Но нужно 
понимать, что 
после подключе-
ния будут допол-

нительные затраты на техническое 
обслуживание внутридомового газо-
использующего оборудования.

 Вырастет ли тариф? 
–Рост тарифов проходит только в 

соответствии с инфляцией, дополни-
тельного увеличения в связи с под-
ключением для граждан не будет. 

— Может ли низкая собираемость 
платежей повлиять на темпы или 
привести к изменению параметров 
программы газификации в регионах с 
высокой задолженностью? 

– Нет. Программы утверждены и 
подписаны. Однако своевременная 
оплата поставленного ресурса — обя-
занность потребителя.

как подвести газ к сво-
ему домовладению за счет 
государства? Что нужно 
знать южноуральцам, рас-
считывающим на бесплат-
ную догазификацию в 
рамках послания президен-
та? ответы министерства 
строительства и инфра-
структуры Челябинской об-
ласти на самые актуальные 
вопросы жителей — в на-
шем материале. 

нина Черкасская

По данным 
регионального 
минстроя, уровень 
газификации 
Челябинской области 
составляет 73,6%, 
при этом 
технологические 
мощности 
потенциально 
позволяют поднять его 
до 90%.

цифРА

пока негазифицированных, имеют 
возможность подключения к 
газовым сетям в регионе.

около

30 000
домоВладений,

Граница 
земельного участка

Технологическое 
присоединение 

к сетям газораспределения
(без привлечения средств

потребителя) 

Внутридомовое газовое
оборудование (котел, 
газовая плита) за счет 
средств потребителя

Подключение к сетям
газопотребления внутри 
границ участка за счет 
средств потребителя

догаЗиФикация:         
Что Важно Знать
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Региональный закон о по-
рядке и условиях размещения 
нестационарных торговых 
объектов был принят южно-
уральским парламентом в 
2020 году  в отсутствие феде-
рального регулирования и в 
целях установления единых 
правил размещения НТО и 
развития малоформатной тор-
говли в Челябинской области. 
Реализация закона находится 
на контроле комитета по эко-
номической политике и пред-
принимательству. Депутаты 
анализируют правопримени-
тельную практику, обращения 
органов МСУ, предпринима-
телей, уполномоченного по 
защите прав предпринимате-
лей по Челябинской области 
и разрабатывают инициативы 
по совершенствованию пра-
вового регулирования разме-
щения НТО. 

«Хозяйствующий 
субъект»

В подготовленном зако-
нопроекте речь идет о ряде 
изменений. Так, уточняется 
понятие «хозяйствующий 

субъект». Это юридическое 
лицо или гражданин, за-
нимающийся предприни-
мательской деятельностью в 
соответствии с федеральным 
законом. В действующей ре-
дакции закона под хозяйству-
ющим субъектом понимается 
индивидуальный предприни-
матель или юридическое ли-
цо. Предложенные поправки 
позволят вовлечь в развитие 
малоформатной торговли са-
мозанятых граждан.

компенсационное 
место

Законопроект предусма-
тривает возможность добро-
совестным хозяйствующим 
субъектам, имеющим право 
на заключение договора на 
новый срок без проведения 
торгов, получить компенса-
ционное место, если занима-
емое ими место размещения 
НТО исключается из схемы в 
период рассмотрения заявле-
ния о заключении договора 
на новый срок. В настоящее 
время компенсационное ме-
сто предоставляется хозяй-

ствующим субъектам в слу-
чае, если место исключено 
из схемы в период действия 
договора. 

Кроме того, право на ком-
пенсационное место предо-
ставляется хозяйствующим 
субъектам, которым до всту-
пления в силу законопроекта 
было отказано в заключении 
договоров на размещение 
НТО без проведения тор-
гов в связи с исключением 
НТО из схемы размещения 
в период рассмотрения за-
явления. При этом уполно-
моченные органы будут обя-
заны уведомить таких хозяй-
ствующих субъектов об их 
праве на компенсационное 
место и предложить свобод-
ные места в схеме размеще-
ния до 1 января 2022 года. К 
слову, законопроектом пред-
усмотрена и дата вступления 
закона в силу — 10 ноября 
2021 года.

Выбрать место 
самостоятельно

Уточняется механизм 
предоставления компенса-
ционного места и предусма-
тривается право хозяйству-
ющего субъекта не только 
выбрать компенсационное 
место из предложенных, но 
и самостоятельно его подо-
брать, исходя из требований 
к размещению НТО, вклю-
чив его в схему размещения 
в установленном органами 
МСУ порядке. Важно от-
метить, что сейчас закон не 
предусматривает такой воз-
можности.

— Законопроект реализу-
ет принцип «меняется ме-
сто — сохраняется бизнес», 
обеспечивает равные права 
хозяйствующих субъектов 
на получение компенсаци-
онного места, — подчеркнул 
председатель комитета Евге-
ний илле (фракция «Единая 
Россия»).

Участниками новой но-
минации могут стать граж-
дане России старше 18 лет, 
осуществляющие доброволь-
ческую деятельность. Кри-
терии отбора победителей: 
общий стаж волонтерской 
деятельности; количество 
добровольческих проектов 
в отчетном году; количество 
часов, отработанных добро-
вольцем в отчетном году; 
социальная значимость до-
бровольческой деятельности.

Уточняется также название 
номинации для некоммерче-
ских организаций — «Благо-
творительная и доброволь-
ческая (волонтерская) дея-
тельность некоммерческих 
организаций». При этом 
вводится запрет на участие 
НКО, выполняющих функ-
ции иностранного агента. 

В данной номинации назо-
вут 15 победителей. Участни-

ков будут группировать в за-
висимости от объема средств, 
направленных на благотво-
рительную и добровольче-
скую деятельность, а именно 
свыше 10 млн руб.; от 5 до 10 
млн руб.; менее 5 млн руб.

Кроме того, в номинации 
«Почетный благотворитель» 
предлагается награждать 
организации и индивиду-
альных предпринимателей 
памятным знаком единожды. 

Уточнены и сроки предо-
ставления конкурсных ма-
териалов: для номинаций 
«Доброволец (волонтер) 
года» и «Благотворительная 
и добровольческая деятель-
ность некоммерческих орга-
низаций» — до 15 марта; для 
всех остальных — до 1 апреля. 

Проект постановле-
ния поддержал комитет по 
экономической политике 
и предпринимательству. 

меняется место — 
соХраняется биЗнес

Региональный закон отдает приоритет 
добросовестным владельцам НТо.

депутаты комитета по экономической по-
литике и предпринимательству поддержали 
изменения в региональный закон о нестацио-
нарных торговых объектах. одним из ключевых 
положений поправок стал принцип «поменял 
место — сохранил бизнес». 

роман рудин. Фото людмилы коВалеВой

Отметим, соответству-
ющая амнистия позволяет 
добросовестным предпри-
нимателям, у которых срок 
действия договоров истек, за-
ключать договоры на разме-
щение НТО сроком на один 
год без проведения торгов.

— Сейчас амнистия дей-
ствует до 31 декабря 2021 
года, и, если ее не продлить, 
нормы законопроекта о праве 
на компенсационное место 
не будут распространяться 
на хозяйствующие субъек-
ты, которым было отказано 
в заключении договоров в 

рамках амнистии в связи с 
исключением НТО из схемы 
размещения в период рас-
смотрения заявления, — по-
яснил председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по экономической политике 
и предпринимательству Евге-
ний илле (фракция «Единая 
Россия»). — Законопроект 
о продлении амнистии на-
правлен губернатору Челя-
бинской области Алексею 
Текслеру. После получения 
мнения главы региона мы 
рассмотрим законопроект на 
заседании нашего комитета. 

ЭКоНоМиКА

амнистию по нто могут продлить

В развитие положений законопроекта о размещении нестацио-
нарных торговых объектов депутаты комитета по экономической 
политике и предпринимательству разработали проект областного 
закона о продлении амнистии по НТо до 1 июля 2022 года.

александр патритееВ

ПРЕМии и КоНКуРСы

В конкурсе «меняющие мир»                     
смогут участвовать волонтеры

Положение об областном конкурсе социальных достижений 
«Меняющие мир», который проходит под эгидой законодатель-
ного Собрания, ждут изменения. одно из главных — конкурс 
дополнят номинацией «Доброволец (волонтер) года».

нина Черкасская. Фото людмилы коВалеВой

Деятельность волонтеров в последнее 
время приобрела особую актуальность.

Депутаты комитета единодушно 
проголосовали за поправки к закону.

Ф
от

о 
ав

то
ра
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комитеты

На заседании под председательством 
Павла Шиляева (фракция «Единая Рос-
сия») депутаты рассмотрели несколь-
ко смежных вопросов в этой сфере.

С информацией о государственном 
контроле и надзоре в сфере оказания 
услуг связи выступил заместитель 
руководителя регионального управ-
ления Роскомнадзора Сергей Си-
маков. Под надзором ведомства, к 
слову, находится лицензируемая дея-
тельность операторов сотовой связи. 

Это направление и вызвало живую 
дискуссию. Депутат Евгений Субачев 
(фракция «Единая Россия») поинте-
ресовался, как можно усилить кон-
троль за обеспечением операторами 
устойчивого сигнала на федеральных 
трассах. По его словам, жители нередко 
сталкиваются с белыми пятнами свя-
зи даже на федеральных магистралях. 

— В этом году завершили свое дей-
ствие выданные операторам десятилет-
ние лицензии на LTE, и обременение 
в новом виде лицензии включает в 
себя обеспечение покрытия на феде-
ральных автодорогах, — ответил об-
ластной министр информационных 
технологий, связи и цифрового раз-
вития Игорь Фетисов. — То есть сей-
час операторы связи обязаны делать 
это в силу выданной им лицензии.

В то же время заместитель председа-
теля Законодательного Собрания Ва-

дим Ромасенко (фракция «Единая Рос-
сия») подчеркнул, что вопрос касается в 
первую очередь безопасности на доро-
гах, когда в непредвиденной ситуации, 
к примеру в случае аварии, люди могут 
не дозвониться до экстренных служб.

— В ближайшее время комитету не-
обходимо более подробно рассмотреть 

реализацию требований лицензий 
операторов, изменения в покрытии 
связью, чтобы и мы, депутаты, могли 
доносить эту информацию до жите-
лей, — предложил Вадим Ромасенко.

Отметим, депутаты комитета 
поддержали предложение вице-
спикера областного парламента.

иНТЕРНЕТ

депутаты обсудили тему белых пятен связи на автодорогах области

октябрьское заседание комитета по промышленной политике, энергетике, транс-
порту и тарифному регулированию было посвящено одному из важнейших на-
правлений работы комитета — развитию связи, информационных технологий и 
цифровой экономики. 

александр патритеев. фото дмитрия куткина

цифРоВАЯ ЭКоНоМиКА

В непредвиденной ситуации на дороге 
можно не дозвониться до экстренных служб.

Игорь Фетисов попросил 
парламентариев оказать под-
держку в информировании 

жителей по голосованию в 
рамках проекта «Устранение 
цифрового неравенства 2.0». 

По инициативе министер-
ства цифрового развития, свя-
зи и массовых коммуникаций 
РФ на портале «Госуслуги» 
стартовало всероссийское 
голосование: граждане сами 

выбирают населенные пун-
кты по всей стране, которые 
подключат к интернету. До 15 
ноября каждый может повли-
ять на то, где в следующем году 
появится 4G в первую очередь. 

Региональный министр 
попросил депутатов Законо-
дательного Собрания поддер-
жать проект информацион-
но, чтобы как можно больше 

южноуральцев проголосовали 
за тот или иной населенный 
пункт Челябинской области.

Отметим, в рамках феде-
рального проекта «Устране-
ние цифрового неравенства» 
в регионе к концу 2020 года 
построили 258 объектов со-
товой связи. Речь шла о на-
селенных пунктах с коли-
чеством жителей от 250 до 

500 человек. Сегодня проект 
выходит на новый уровень: в 
него попадают малые населен-
ные пункты, где проживают 
от 100 до 500 человек. В этом 
году на Южном Урале долж-
но появиться 13 таких стан-
ций, 11 из них уже построено.

Как проголосовать, смотри-
те ниже, в инфографике мини-
стерства цифровых технологий.

голосуем за населенные пункты с 4G
На комитете по промышленной 
политике с просьбой к депута-
там обратился министр цифро-
вых технологий области. 

роман рудин

цифРА

из 70 малых населенных пунктов 
области получили доступ к интернету 
за последние три с половиной года.

40 000
жителей
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десять врачей                             
на Челябинск

Из отчета подотдела здравоохра-
нения ревкома узнаем: «Больницы 
при вступлении красных в Челябинск 
закрыты или разграблены, все меди-
каменты белыми увезены. Оставшу-
юся часть забрала по необходимости 
Красная армия». В результате в шести-
десятитысячном городе из тридцати 
врачей осталось только десять. Осенью 
1919 года в Челябинске сконцентри-
ровались части Красной Армии, во-
енные разместились в и без того пере-
полненном городе, что ухудшало са-
нитарно-эпидемическую обстановку.

В числе первых мер ревком запро-
сил у медицинской службы пятой 
армии лекарства для 60 медицинских 
участков Челябинского уезда, так как 
это тыл армии. Однако главным ис-
точником обеспечения медицины 
считались местные ресурсы. В подот-
деле здравоохранения ревкома была 
проведена регистрация врачей, стома-
тологов, фельдшеров и фельдшериц, 
акушерок, фармацевтов, сестер мило-
сердия, специалистов-дезинфекторов. 
У частнопрактикующих врачей изъяли 
медицинское имущество. 

аптечный склад

В сентябре 1919 года «в целях пре-
кращения спекуляции медикаментами 
и рациональной постановки лечения» 
все частные аптеки Челябинского уез-

да муниципализированы и превраще-
ны в отделения Центральной город-
ской аптеки, организован аптечный 
склад. В течение октября — ноября 
1919 года реквизировали все частные 
зуболечебные и зуботехнические ка-
бинеты, а зубные врачи переходили на 
жалованье губздравотдела. Предста-
вителей буржуазии из числа горожан 
мобилизовали на работы в прачечных. 
В нетрудовых квартирах города Челя-
бинска реквизировались ванны для 
госпиталей. Ревком принял решение 
об организации врачебной помощи 
больным на дому, но воплотить его в 
жизнь до начала эпидемии не успели.

главное — борьба                            
с эпидемией

Вскоре руководителям здравоох-
ранения стало ясно, что при текущих 
условиях главное — это борьба с эпи-
демиями.

Хотя статистика заболевших от-
сутствует, о масштабах эпидемии мы 
можем судить по косвенным данным. 
Например, в декабре 1919 года в Челя-
бинске ежедневная смертность дости-
гала 100 человек. Из 720 работников 
Миасского напилочного завода тифом 
переболело 40%, умер каждый деся-
тый рабочий. В период распростране-
ния эпидемии приостановилась рабо-
та учебных заведений, а их сотрудники 
ухаживали за больными.

Из-за большого числа заболевших 
Челябинск постепенно превращался 

в город-лазарет. Тифозными больны-
ми заполнили городскую больницу, 
работу в которой продолжили лишь 
хирургическое и родильное отделения. 
В дополнение к уже существующим 
лечебным учреждениям открыли две 
инфекционные больницы, четыре бес-
платных амбулатории, химико-бакте-
риологическую лабораторию. В январе 
1920 года в Челябинске насчитывалось 
уже 41 медицинское учреждение, при 
этом следует учесть, что больницы за-
нимали, как правило, не одно, а три-
четыре здания или барака. 

красноармейский паек

Лечебные учреждения занимали 
также здания Челябинского реаль-
ного училища (ныне учебный корпус 
Южно-Уральского государственного 
аграрного университета), Челябинско-
го станичного правления, городской 
тюрьмы. 

Тифозные бараки были разверну-
ты по всей губернии. Под тифозный 
госпиталь передали здание ревкома в 
Копейске. В стани-
це Травниковской 
больных лечили в 
доме священника. 
Больница и зараз-
ный барак суще-
ствовали в Миассе, 
при этом на весь по-
селок имелся только 
один врач.

Национализи-
рованное имение 
«Михайловский 
хутор» передавало 
в лазареты и боль-
ницы две трети 
ежедневного удоя от молочного стада. 
Арсенал лечебных средств в инфекци-
онных больницах был совсем небогат, 
подручными средствами сбивали тем-
пературу, обеспечивали изоляцию и 
уход за больными. Известно, что при 
лечении сыпного тифа применялись 

инъекции содержащего мышьяк пре-
парата «Сальварсан». Выписанным из 
инфекционных бараков после болезни 
гражданам выдавалась материальная 
помощь.

Сотрудники инфекционных боль-
ниц «как находившиеся при исполне-
нии служебных обязанностей, так и 
свободные от таковых», получали пол-
ный бесплатный стол на основе крас-
ноармейского пайка и 50-процентную 
прибавку к жалованию.

профилактические меры

29 октября 1919 года была создана 
губернская чрезвычайная комиссия 
по борьбе с тифом — «Губчекатиф». Ее 
решениями горожанам было запреще-
но пить некипяченую воду, поскольку 
водопровод не успевал подавать филь-
трованную. Дома заболевших тифом 
обкуривали серой. В государственных 
учреждениях для предупреждения за-
ражения производилось обмывание 
полов и стен дезинфекционным рас-
твором. В губернии было увеличено 
производство мыла, а работники мы-
ловаренных заводов переведены на 
военное положение.

Из резолюции Первого губернского 
съезда советов: «Энергично бороться 
с эпидемиями и предупреждать их как 
вносящих дезорганизацию и разруше-
ние в дело налаживания хозяйственно-
экономической жизни, уносящих де-
сятки тысяч наших лучших товарищей 
тружеников, поглощающих бесполез-
но массу материальных богатств».

Для поддержания удовлетворитель-
ного санитарного состояния города 
Челябинск разделили на восемь сани-
тарных участков, в каждом из кото-
рых был ответственный смотритель.             
2 марта 1920 года в Челябинске была 
распространена листовка с приказом 
ревкома населению и гарнизону вклю-
чая домохозяек и квартиронанимате-
лей, «приступить к сколке, подготовке 
и вывозке твердых нечистот». 6 марта 
глава военного ведомства Л.Д. Троц-
кий дал личное указание в качестве 
меры против эпидемии провести суб-
ботник в Копейске.

передышка до жары

Для улучшения санитарно-эпи-
демической обстановки губернские 
власти неоднократно принимали 
решения о выселении из города плен-

ных и беженцев, 
передислокации              
войск, так как 
много зданий по-
сле их занятия во-
енными частями 
остались в крайне 
загрязненном и 
разрушенном со-
стоянии. Кроме 
того, «войсковые 
части бьют скот 
вопреки всяким 
правилам не на 
скотобойне, а у 
себя во дворе и с 

указаниями санитарного надзирателя 
нисколько не считаются».

В марте и апреле 1920 года заболе-
ваемость тифом резко снизилась, ме-
дицинские работники и руководители 
губернии получили передышку до на-
чала летней жары.

Челябинцы на первомайской демонстрации в 1925 году. В разгар 
эпидемии жители опрометчиво посещали массовые меропрития.

В октябре 1919 — феврале 1920 года в Челябинской 
губернии распространился сыпной тиф. Эпидемия стала од-
ним из последствий гражданской войны. 24 июля 1919 года 
в ходе сражения с белыми части красной армии вступили в 
Челябинск. Через несколько дней при содействии командо-
вания 5-й армии был сформирован Челябинский революци-
онный комитет, который принял на себя ответственность за 
положение дел в городе. 

сергей кускоВ. Фото предостаВлено огаЧо

борьба с Эпидемией 
100 лет наЗад

Сотрудники 
инфекционных больниц 
как находившиеся при 
исполнении служебных 
обязанностей, 
так и свободные                                
от таковых, получали 
полный бесплатный 
стол на основе 
красноармейского 
пайка и 50-процентную 
прибавку к жалованию.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНВоРД

мараФон талантоВ

Мы рады тому, что наше 
издание не одиноко в своем 
стремлении рассказать юж-
ноуральцам о самородках 
земли челябинской — по-
бедителях народного кон-
курса. Так, в конце сентября 
в газете «Уралым» вышла 
статья, героем которой стала 
обладательница Гран-при 
«Марафона талантов» Вилия 

Кучукова. С разрешения кол-
лег из «Уралыма» публикуем 
этот материал. 

«Аргаяшский район может 
гордиться своей восходящей 
звездочкой, которая покори-
ла сердца южноуральцев на 
«Марафоне талантов».

Наша героиня совсем 
юная, ей недавно исполни-
лось 18 лет, но она может 

уверенно сказать, что поет 
всю жизнь. Вилия росла в 
музыкальной семье, уже в     
4 года бабушка отвела ее в 
Дом культуры села Акбаше-
ва, где девочка начала учить-
ся вокалу и танцам. 

Сейчас Вилия продолжа-
ет оттачивать мастерство в 
Южно-Уральском институте 
искусств имени Чайковского 
по специальности «народно-
хоровое пение». 

В сентябре этого года Ви-
лия триумфально выступила 
на областном народном теле-
визионном конкурсе «Ма-
рафон талантов». На сцене 
челябинского театра драмы 

имени Наума Орлова девуш-
ка исполнила песню на баш-
кирском языке.

— Заявку на этот конкурс 
отправили мой руководитель 
Гузель Габдлухаевна и ди-
ректор Акбашевского Дома 
культуры Эльвира Дамиров-
на. После этого мы поехали 
в Кыштым, где проходил от-
борочный тур. Я выступила, 
спела песню на башкирском 
языке «Халкыма», через 
несколько дней пришли 
результаты, и я узнала, что 
прошла в финал, — расска-
зывает Вилия.

Девушка признается, 
что перед выступлением 
на заключительном этапе 
«Марафона талантов» не 
волновалась, чувствовала 
себя уверенно, но, выйдя 
на сцену, испытала легкое 
волнение, ведь ей не только 
нужно было продемонстри-
ровать вокальные данные, 
но и станцевать башкирские 
движения.  Но волнения 
были напрасны, ведь Вилия 

очаровала судей и получила 
Гран-при конкурса, а также 
призовой фонд на сумму 300 
тысяч рублей. 

Свои эмоции она описала 
так: «Даже когда уже назвали 
мое имя, я все еще не вери-
ла, что я победитель-
ница «Марафо-
на талантов», 
и заплакала».

Кстати, Вилия не-
однократно станови-
лась победительни-
цей международных 
и всероссийских 
конкурсов. Ее песни 
— в ротации радио 

Юлдаш-fm. В июне этого 
года талантливую уроженку 
Аргаяшского района пригла-
сили выступить на гастроли 
певца Ябай Малая. Девушка 
признается, это был большой 
опыт для нее.

Кроме того, у юной звезды 
из Аргаяшского района боль-
шие планы на будущее.

— Планирую продолжить 
выпускать свои песни на 
башкирском языке, возмож-
но, выйдет мой сольный аль-
бом, — говорит Вилия».

Напомним, 16 сентября в 
Челябинском академическом 
театре драмы имени Наума 
Орлова состоялся финал 
«Марафона талантов». Ини-
циатором, идейным вдохно-
вителем конкурса выступил 
председатель Законодатель-
ного Собрания Владимир 
Мякуш (руководитель фрак-
ции «Единая Россия»). 

В нынешнем сезоне за 
победу боролись 27 финали-
стов из 15 муниципальных 
образований Челябинской 
области.

так Зажигают 
ЗВеЗды

«парламентская неделя» продолжает серию 
репортажей о финалистах восьмого сезона об-
ластного народного телевизионного конкурса 
«марафон талантов».
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